



Un loup retrouvé mais c'est un faisan qui fait peur !

LA CELLE-LES-BORDES

« Le faisan malfaisant », la terreur du bois des Gaules !

Un oiseau sème la zizanie dans les bois du village de La Celle-les-Bordes. On vous explique pourquoi...

Un loup a bien été retrouvé à La Celle-les-Bordes. Mais ce n'est pas le *Canis lupus* qui alimente les conversations du village, ni les craintes. Non, c'est plutôt un oiseau au masque noir, à la tête blanche et au plumage brun doré, doté d'une longue queue qui sème la zizanie.

Tant et si bien que le maire du village a été obligé d'apposer une pancarte aux entrées de la forêt des Gaules. «Oui, notre souci ces dernières semaines vient davantage un coq faisan vénéré particulièrement agressif. Il a blessé à la cuisse et même sauté au visage de promeneurs. J'ai fait poser des pancartes pour les prévenir», confirme Serge Quérard.

Dans le bois des Gaules, forêt départementale, nous croisons une maman avec une poussette, une grande branche de bois à la main : «C'est pour le tenir à distance si nous le croisons», explique la maman qui connaît bien le sujet. Il a déjà sauté, pattes en avant sur ma fille et elle est tombée de vélo. Mon mari a alors pris une branche pour l'écarter. Il a tenu tête puis les a courrés quand ils



La mairie a été obligée d'avertir les promeneurs de la présence de ce faisan agressif | Théo COHEN

ont repris le vélo», raconte-t-elle. «Les voisins ont parfois des faisans jusque dans leurs jardins mais pas des aussi agressifs», ajoute-t-elle, avant de tourner à gauche en forêt... pour ne pas atteindre le territoire où le vénéré coq a été aperçu.

« Les gens ont du mal à nous croire »

Entre forêt et champ, c'est sur un parcours de promenade prêté aussi par les joggeurs que le coq faisan sévit.

Une jeune retraitée, son chien japonais en laisse, parle aussitôt du coq : elle a eu maille à partir avec lui : «Il s'avance, vous regarde, agite sa queue et vous suit menaçant sur 200m. J'ai

eu peur qu'il s'attaque à mon chien. Mon mari a pris notre chien dans ses bras de peur que le faisan ne le blesse. Mon chien qui a l'habitude de courir après les lièvres, n'a pas bougé cette fois, de peur aussi», narre la dame en nous montrant les vidéos prises il y a quelques semaines. «Car, les gens ont du mal à nous croire. Bon, c'est marrant... mais pas tant que ça... Je n'ose plus aller de ce côté-là de la forêt, par peur du faisan», confie-t-elle. «Les sangliers ou même le loup ont peur des hommes, lui non !»

Le coq faisan vénéré pour de multiples raisons a un comportement agressif. Plusieurs cas en

France d'attaques de joggeurs ont été signalés comme en septembre dernier dans la forêt de la Cortière, à Châteaubourg.

Le mâle est très territorial, surtout en période de ponte, il protège les nids cachés au sol. Contrairement au faisan de Colchide, très peureux, que l'on aperçoit souvent autour du domaine des chasses présidentielles, le vénéré, omnivore, est agressif envers les hommes, les animaux et ses congénères.

Un avis plus nuancé de Christian Letourneau, spécialiste en ornithologie au CERF (Centre d'études de la forêt de Rambouillet) : «C'est un comportement aberrant. Il est possible que l'oiseau ait été trop imprégné par la présence humaine lors de son élevage. Dans ce cas, il considère l'être humain comme un concurrent et défend son territoire vis-à-vis de lui comme il le ferait face un congénère. Les mâles de faisan ne défendent pas de nid. Ils se désintéressent complètement des femelles dès qu'elles sont à la couvaison. Et c'est elles qui s'occupent seules de l'élevage des jeunes.»

En tout cas, le coq de La Celle-les-Bordes a trouvé un surnom : «On l'appelle le faisan malfaisant !», révèle une habitante

• Philippe COHEN